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En la ciudad Oaxaca de Juárez, Oaxaca; siendo las once horas con dieciséis 
minutos del día primero de octubre de dos mil veinticuatro, haciendo uso de 
las tecnologías de la información y comunicaciones, se reunieron de manera 
virtual y presencial para celebrar sesión ordinaria y dar cumplimiento al artículo 
37 de la Ley de Instituciones y Procedimientos Electorales del Estado de 
Oaxaca, así como el artículo 10 del Reglamento de Sesiones del Consejo 
General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, 
las y los siguientes ciudadanos y ciudadanas. ------------------------------------------ 
 
Elizabeth Sánchez González Consejera presidenta 
Iliana Araceli Hernández Gómez  Secretaria del Consejo General 
Alejandro Carrasco Sampedro Consejero Electoral 
Jessica Jazibe Hernández García Consejera Electoral 
Zaira Alhelí Hipólito López Consejera Electoral 
Manuel Cortés Muriedas Consejero Electoral 
Ana María Márquez Andrés Consejera Electoral 
Gabriela Fernanda Espinoza 
Blancas 
 

Consejera Electoral 

Antonio de Jesús Hernández Cruz Representante del Partido Acción 
Nacional 

  
Edwin Vásquez Nazario Representante del Partido 

Revolucionario Institucional 
 
Jesús Alfredo Sánchez Cruz 

Representante del Partido del 
Trabajo 

Rafael Vichido Luna Representante del Partido Verde 
Ecologista de México 

Edgar Lagunas Calvo Representante del Partido 
Movimiento Ciudadano 

Brayan Gerardo Vásquez Sagrero  Representante del Partido 
MORENA 

José Manuel Luis Vera Representante del Partido Nueva 
Alianza Oaxaca 

Fidel Moisés Martínez Salazar Representante del Partido Fuerza 
Por México Oaxaca 

Yeni Karen Jacinto Juárez 
 
 
 

Representante del Partido 
Movimiento Unificador de Jóvenes 
en el Estado y sus Regiones 
 

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: En términos del articulo 37 de la Ley de Instituciones y 

Procedimientos Electorales del Estado de Oaxaca, artículo 10, numerales 1 y 

4 del reglamento de sesiones del consejo general del Instituto Estatal Electoral 

y de Participación Ciudadana de Oaxaca, así como del acuerdo IEEPCO-CG-

05/2020; para el día de hoy martes primero de octubre de dos mil veinticuatro, 

se convocó a este Consejo General a fin de celebrar sesión especial, en este 

sentido procederé a pasar lista de asistencia agradeciéndoles que al escuchar 

su nombre indiquen que se encuentran presentes. Le informo consejera 

presidenta que se encuentran presentes la totalidad de consejerías electorales 
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incluyéndola a usted, así como ocho representaciones de los partidos políticos, 

y la de la voz secretaria del Consejo General, por lo que me permito declarar 

la existencia de cuórum legal. --------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la Consejera Presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias, secretaria, buenos días, consejeras consejeros 

electorales y representantes de los partidos políticos, habiéndose declarado la 

existencia de cuórum legal, siendo las once horas con dieciséis minutos del 

día de hoy martes primero de octubre de dos mil veinticuatro, se instala la 

presente sesión especial e instruyo a la secretaría para que se sirva poner a 

consideración del Consejo General el proyecto del orden del día 

correspondiente. --------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Con su autorización consejera presidenta, como proyecto de 

orden del día tenemos Único. Toma de protesta de las Consejerías 

Electorales: Ciudadana Ana María Márquez Andrés, Ciudadano Manuel 

Cortés Muriedas y Ciudadana Gabriela Fernanda Espinoza Blancas, del 

Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, en 

cumplimiento al punto QUINTO, del acuerdo INE/CG2243/2024 del 

Consejo General del Instituto Nacional Electoral. Es la cuenta, consejera 

presidenta. --------------------------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias secretaria. Consejeras, consejeros electorales y 

representantes de los partidos políticos, está a su consideración el proyecto 

de orden del día, con el que acaba de dar cuenta la secretaria ¿existe alguna 

intervención? Si no hay intervenciones, le solicito a la secretaria que someta a 

votación el proyecto de orden del día al que ha dado lectura. ------------------- 

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Con su autorización, consejera presidenta antes quiero dar cuenta 

que ha ingresado a esta Sala de Sesiones, el licenciado Antonio de Jesús 

Hernández Cruz representante del Partido Acción Nacional, consejeras y 

consejeros electorales sírvanse manifestar en forma económica si es de 

aprobarse el proyecto de orden del día que ha sido puesto a su consideración, 

quienes estén por la afirmativa si son tan amables de levantar la mano (las 

consejerías electorales levantan la mano) muchas gracias consejera 

presidenta, le informo que el orden del día ha sido aprobado por unanimidad 

de votos. ------------------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Gracias secretaria. Continúe con la sesión por favor. -----------------

En el uso de la voz la secretaria Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Con su autorización consejera presidenta, como único punto en el 

orden del día, tenemos: Toma de protesta de las Consejerías Electorales: 

Ciudadana Ana María Márquez Andrés, Ciudadano Manuel Cortés Muriedas y 

Ciudadana Gabriela Fernanda Espinoza Blancas, del Instituto Estatal Electoral 

y de Participación Ciudadana de Oaxaca, en cumplimiento al punto QUINTO, 

del acuerdo INE/CG2243/2024 del Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral. En este sentido consejera presidenta, con fundamento en el artículo 

44, fracción XXIX, de la Ley de Instituciones y Procedimientos Electorales del 
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Estado de Oaxaca, me permito informar a este Consejo General que, con 

fecha veintiséis de septiembre de la presente anualidad, el Consejo General 

del Instituto Nacional Electoral aprobó el acuerdo INE/CG2243/2024, relativo 

a la designación de las presidencias de los Organismos Públicos Locales de 

las entidades de Campeche y Chiapas, así como de las consejerías electorales 

de los Organismos Públicos Locales de las entidades de Baja California Sur, 

Campeche, Ciudad de México, Colima, Estado de México, Guanajuato, 

Guerrero, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, San 

Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas; 

mismo que fue notificado a este Instituto el día treinta de septiembre del año 

en curso. En el acuerdo en comento, el Consejo General del Instituto Nacional 

Electoral aprobó por unanimidad de votos, las designaciones para ocupar las 

Consejerías Electorales del Ciudadano Cortés Muriedas Manuel, de la 

Ciudadana Márquez Andrés Ana María, y de la Ciudadana Espinoza Blancas 

Gabriela Fernanda, por un periodo de 7 años, respectivamente. Por 

consiguiente, en cumplimiento a su punto de acuerdo QUINTO del referido 

acuerdo, este Consejo General, por conducto de su Consejera Presidenta 

procederá a tomar la protesta de Ley correspondiente. Es cuanto Consejera 

presidenta. --------------------------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias secretaria, en ese sentido, le solicito a las 

personas que se encuentran en esta Sala de Sesiones que por favor nos 

pongamos de pie para tomar la protesta correspondiente. (La consejera 

presidenta procedió a tomar protesta del Ciudadano Manuel Cortés 

Muriedas y las Ciudadanas Ana María Márquez Andrés y Gabriela 

Fernanda Espinoza Blancas como consejero y  consejeras electorales, 

respectivamente). Estoy convencida de que a través de su profesionalismo y 

calidad con la que desempeñaran esta importante encomienda se garantizará 

el cumplimiento permanente a los principios rectores que fungen la función 

electoral en beneficio de la democracia oaxaqueña y si así no lo hicieren que 

la ciudadanía oaxaqueña se los demande, gracias. ¿alguien quiere hacer uso 

de la voz? Representante del PAN y después la Consejera Ana María, 

adelante doctora Ana María. -----------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la consejera Ana María Márquez Andrés manifestó: 

Consejera presidenta, consejeras y consejeros electorales representantes de 

los Partidos Políticos, ciudadanas y ciudadanos que hoy nos acompañan 

manifiesto mi compromiso de respetar los principios rectores de la función 

electoral para garantizar los derechos político electorales de la ciudadanía, 

asimismo reafirmo mi compromiso de trabajar de manera colaborativa con las 

diferentes áreas de este Organismo Público Local Electoral a fin de alcanzar 

los objetivos estratégicos, saludo a todas y a todos. ---------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias consejera, representante del PAN, adelante. ------ 

En el uso de la voz el representante del Partido Acción Nacional Antonio 

de Jesús Hernández Cruz manifestó: Gracias Consejera presidenta, muy 

buenos días desde Acción Nacional, estamos contentos, felices de que 

nuevamente el ejemplo de que las instituciones es el mejor para este país 
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están dando frutos la continuidad de la Institución Electoral desde Acción 

Nacional, los felicitamos por este logro que han tenido, esta encomienda que 

tienen, los invitamos a que ciñan a la Norma electoral, en estos tiempos es 

fundamental el poder velar por nuestras Instituciones ante una situación en la 

cual permitan a las propias instituciones la forma de elegir a las personas que 

las integran es un baluarte poder estar día, de igual manera quisiera comentar 

lo siguiente que ha de haber unidad en este Instituto todos tenemos, filias, 

fobias, afinidades pero nos interesa a todos que estas situaciones queden 

atrás y den pie al profesionalismo de cada Consejería en pro de la democracia 

oaxaqueña, en pro de un buen funcionamiento de este instituto electoral 

podemos estar en las antípodas de una postura ideológica pero ha de ser la 

razón, el raciocinio, el diálogo entre las consejerías y los partidos políticos que 

nos haga llegar a un punto en común nuevamente por el bien de la ciudadanía 

oaxaqueña, no quisiera terminar mi intervención diciendo que ruego a Dios 

que les de razón e inteligencia para desempeñar esta gran empresa que tienen 

hoy en día, ¡Felicidades!. --------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias señor representante ¿Alguien más? Adelante, 

representante de Morena. -------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz el representante del Partido Morena José Manuel Ruíz 

Bravo Ambrosio manifestó: Gracias consejera presidenta, de igual forma el 

partido que represento los felicita por este nuevo cargo por esa nueva 

encomienda que empiezan esperando que sea de provecho para la sociedad 

oaxaqueña igual llamar a la unidad en los trabajos al interior al exterior de parte 

de este Instituto, la materia electoral de por sí es compleja como para que se 

complique por situaciones diversas, entonces únicamente reiterar las 

felicitaciones sean bienvenidos a este Consejo General y sabremos que 

podrán desempeñar su cargo con toda integridad con toda conciencia y 

conforme a los principios rectores de la materia electoral. ¡Felicidades!. --------

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias señor representante. ¿Alguien más quiere hacer 

uso de la voz? Adelante representante del Partido Verde --------------------------- 

En el uso de la voz el representante del Partido Verde Ecologista de 

México Rafael Vichido Luna manifestó: Con el permiso de las y los 

consejeros, los compañeros representantes de los partidos políticos a los 

ciudadanos presentes y a los que nos sintonizan a través de las redes sociales 

con la venia de todos, me permito felicitar de parte del Partido Verde Ecologista 

de México a los nuevos integrantes de este consejo electoral; un consejo que 

ha puesto, lo dije ayer, la vara muy alto en los siguientes procesos electorales 

en cuestiones muy específicas como es: legalidad, acciones afirmativas y 

ahora en equipo yo creo que podemos hacer dentro del seno de este consejo 

pues un baluarte de la democracia para nuestro estado. Bienvenidos que sea 

para bien de todas y de todos los oaxaqueños y de la democracia. -------------- 

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias señor representante, representante de Fuerza por 

México, Oaxaca. --------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz el representante del Partido Fuerza Por México Oaxaca 
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Fidel Moisés Martínez Salazar manifestó: Muchas gracias consejera 

presidenta. Muy buenos días a todas las personas que se encuentran 

presentes. De igual manera sumarme a la felicitación que hacen mis 

compañeros representantes darles la más cordial de las bienvenidas, este 

instituto político que represento siempre coadyuvará en el desarrollo de la vida 

democrática del estado. Sean pues bienvenidos a esta herradura de la 

democracia y les dejo el mayor de los textos. Muchas gracias. Es cuanto 

consejera. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Gracias, adelante representante de Movimiento Ciudadano. -------

En el uso de la voz el representante del Partido Movimiento Ciudadano 

Edgar Lagunas Calvo manifestó: Buenos días presidenta, buenos días 

secretaria, consejeras, compañeros representantes, buenos días a todas las 

personas, personalidades que nos acompañan en este consejo, a nombre de 

todos los que integramos Movimiento Ciudadano, nos unimos a las 

felicitaciones que realizan nuestros compañeros representantes y desearles lo 

mejor, hacer un llamado como dicen los representantes a la unidad, digo es 

público y sabido el tema de lo que venía pasando ante el Consejo General y 

les damos la más cordial bienvenida para hagan los esfuerzos necesarios para 

que se realicen los trabajos en materia electoral en pro de la ciudadanía 

oaxaqueña. Es cuanto-------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias señor representante. ¿Alguien más? Consejera 

Jessica Hernández, adelante. ------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera Jessica Jazibe Hernández García 

manifestó: Muchas gracias consejera presidenta muy buenos días a todas las 

personas, secretaria ejecutiva, consejeras, consejeros, representaciones de 

partidos políticos, delegado del Instituto Nacional Electoral en el estado de 

Oaxaca, presidenta del Tribunal Estatal Electoral de Oaxaca y consejera Rita 

Bell consejera del Consejo General del INE, bienvenidas y bienvenidos el día 

de hoy sin duda es histórico y no solamente porque se integran tres nuevas 

consejerías a este colegiado sino porque también el día de hoy en el 

transcurso de esta mañana la próxima o ya la presidenta electa estará 

tomando protesta y si quiero mencionarlo porque es un logro de las mujeres 

que la verdad, la de la voz no lo hubiera pensado que estuviera viviendo en 

este momento y tenemos dos mujeres también consejeras designadas que 

están integrándose y sumándose a un colegiado de cinco mujeres y dos 

hombres entonces la paridad sin duda va y los techos de cristal por fin se están 

rompiendo este día en las tomas de protesta y para continuar yo quiero 

mencionar que la renovación en los órganos públicos locales y en los órganos 

colegiados sin duda es de gran valía dado que permite que las inercias de 

estos colegiados se vayan rompiendo y se vayan creando nuevas dinámicas 

de trabajo se da también un nuevo equilibrio en la toma de decisiones se 

continúa con los trabajos institucionales y al ser escalonada esta renovación 

permite que los trabajos continúen su propio curso sin duda las aportaciones 

y enriquecimiento conforme a cada una de las trayectorias de las nuevas 

consejerías que se integran estarán enriqueciendo el trabajo de este órgano 
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público local, estaremos compartiendo experiencias se estarán realizando 

cambios estaremos también deliberando desde distintas perspectivas y 

también interpretando los principios electorales para aplicar en los distintos 

procedimientos que llevamos a cabo, la pluralidad de ideas y los diferentes 

matices abonarán a los trabajos institucionales esta combinación de 

experiencias y trayectorias de las distintas consejerías también incluirán 

nuevas propuestas, visiones, iniciativas y proyectos que estaremos llevando a 

cabo, la renovación en la dinámica de trabajo y también la creación desde cada 

consejería de sus propios proyectos en pro de la construcción de ciudadanía 

y la democracia en nuestro estado sin duda será el principal objetivo también 

sin duda se deberá de proveer de toda la información necesaria a todas las 

consejerías para trabajar sin condicionamientos y para construir un diálogo con 

respeto con argumentación y con las deliberaciones para lograr consensos en 

favor de la democracia en nuestro estado; la trayectoria de cada una de las 

consejerías es importante recordar la consejera Ana María Marques Andrés 

es licenciada en economía, maestra en economía, doctora en ciencias y 

desarrollo regional y tecnológico y además defensora de las audiencias en 

CORTV y también por supuesto su carrera docente bienvenida consejera Ana 

María; la consejera Gabriela Fernanda Espinoza Blancas licenciada en 

comunicación con una vasta experiencia en vinculación con el Instituto 

Nacional Electoral y por supuesto también jefa de departamento en educación 

cívica en el OPLE de Yucatán y con otros cargos en diversos OPLES del país 

bienvenida consejera Gabriela Fernanda y finalmente el consejero Manuel 

Cortés Muriedas maestro en derecho y especialista en derecho electoral con 

una vasta experiencia también en distintos Tribunales Electorales en el país y 

también en la Sala Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, bienvenido consejero Manuel Cortés; es así como este órgano 

colegiado tiene ya su nueva integración con la toma de protesta y seguramente 

estaremos trabajando este mismo día en beneficio de la ciudadanía 

oaxaqueña por lo cual para mí será un gusto y un honor trabajar con todos 

ustedes, junto con mis colegas que ya integramos este órgano desde hace 

varios años y las representaciones también de los partidos políticos, así que 

sean bienvenidas, bienvenido y les deseo mucho éxito, muchas gracias. ------

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias consejera ¿alguien más quiere hacer uso de la 

voz? Adelante licenciada Gabriela. -------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera Gabriela Fernanda Espinoza Blancas 

manifestó: gracias, buenos días saludo con afecto y mucho respeto a todas 

las personas que nos acompañan el día de hoy en esta sesión especial a las 

personalidades del INE, del Tribunal Electoral Local que se encuentran el día 

de hoy. El día de hoy el IEEPCO inicia una nueva etapa, una nueva etapa que 

estoy segura va a ser para que crezcamos como Instituto; conozco a quienes 

integran este Instituto Electoral Local, sé de su valiosa experiencia, de sus 

amplios conocimientos y estoy segura que van a abonar para que continuemos 

siendo un Instituto que contribuya a la vida democrática de la entidad. Estoy 

consciente que asumo un cargo lleno de responsabilidades y de retos, pero 

me siento motivada, me siento comprometida en seguir aportando desde este 
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espacio mi dedicación, mi profesionalismo y mi calidez humana; por tanto, 

quiero refrendar mi compromiso con la infancia y la ciudadanía oaxaqueña. 

Asimismo, promover el respeto ante la pluralidad, la comunicación a través del 

diálogo y la escucha activa, la generación de alternativas para la resolución de 

conflictos y el intercambio de experiencias que propicien ambientes positivos 

y que nos conduzcan a resultados favorables, que siempre abonen a la 

participación activa de la ciudadanía oaxaqueña. A mis colegas, consejeras y 

consejeros, les digo, sigamos trabajando, sigamos consolidando una 

democracia incluyente. Finalmente, voy a agradecer, agradezco a mi familia 

por su apoyo incondicional y también quiero agradecer a cada una de las 

personas que generosamente me han compartido sus conocimientos y su 

experiencia. Muchas gracias. ---------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Gracias consejera ¿alguien más? Adelante maestro Manuel. ------ 

En el uso de la voz el consejero Manuel Cortés Muriedas manifestó: Buen 

día, consejeras, consejero, secretaria ejecutiva, a las representaciones de los 

partidos políticos, así como a quienes nos acompañan de manera presencial 

y a través de redes, a las autoridades que nos acompañan, magistrada 

presidenta de Tribunal, tanto los magistrados integrantes del Pleno, como las 

autoridades que nos acompañan de la Junta Local del INE y del Consejo 

General; bueno, en primer momento, felicito y saludo especialmente a mis 

compañeras Ana María Márquez y Gabriel Espinoza Blancas, con quienes 

tendré el gusto de compartir este periodo. Reconocer del trabajo profesional 

de quienes han conformado el Consejo General expresó mi reconocimiento a 

las consejerías salientes, a la consejera Nayma Enríquez, a la consejera 

Carmelita Sibaja, al consejero, perdón, Wilfrido Almaraz, a quienes les deseo 

éxito en sus proyectos venideros. Saludo también a las consejeras Jessica 

Jazibe Hernández, Zaira Hipólito y Elizabeth Sánchez, así como al consejero 

Alejandro Carrasco, quienes nos reciben hoy, y seguro estoy con su expertiz 

y esfuerzo de todas y todos, conformaremos un grupo a la altura de las 

expectativas de Oaxaca. A las representaciones de los partidos, sepan que las 

puertas de mi oficina siempre estarán abiertas pues estoy consciente de la 

importancia de la participación ciudadana, que encontraran en el ejercicio de 

mi consejería el diálogo respetuoso y permanente, así como un árbitro firme y 

justo. Me integro al trabajo colegiado, con el compromiso de garantizar el 

respeto a la ley, los derechos humanos, la autonomía y la libre determinación 

de los pueblos y comunidades indígenas del Estado. Asimismo, de la 

implementación de mecanismos que permitan el adelanto efectivo de la 

participación de personas integrantes de grupos históricamente discriminados, 

así como seguir consolidando la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres. 

Asimismo, pongo a disposición de la ciudadanía oaxaqueña mi capacidad y 

compromiso en la organización de las jornadas electorales subsecuentes, así 

como la calificación de las elecciones de autoridades que se rigen bajo el 

sistema normativo interno, el cual es un sello característico del Estado. Y 

finalmente agradezco el apoyo incondicional y amoroso de mi familia, en 

especial a mi esposa y a mi hija. Es cuanto, gracias. ---------------------------------

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 
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manifestó: Muchas gracias, consejero. ¿Alguien más que hará uso de la voz? 

Adelante, representante del PT. ------------------------------------------------------------ 

En el uso de la voz el representante del Partido del Trabajo Jesús Alfredo 

Sánchez Cruz manifestó: Buenos días a todos y a todos nuevamente. Desde 

el Partido del Trabajo únicamente quería expresar en el sentido de que 

igualmente reciban una felicitación desde este momento, esperando desde 

este momento igual que trabajarán siempre en beneficio de la ciudadanía 

oaxaqueña en pro de la democracia de la ciudadanía oaxaqueña. Desde esta 

representación siempre tendrán un voto de confianza en el sentido de trabajar 

con respecto al restricto apego a los derechos humanos. En consecuencias, 

aquí tendrá una mano amiga. Sería cuánto, consejera, presidenta. --------------

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias, señor representante. ¿Alguien más quiere hacer 

uso de la voz? Adelante, consejero Alejandro. ----------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejero Alejandro Carrasco Sanpedro manifestó 

Gracias, presidenta. Buenos días a todas y a todos. Saludo al delegado del 

INE en Oaxaca, la vocal secretaria, a la magistra presidenta del Tribunal 

Electoral del Estado de Oaxaca, a la consejera Rita Bell López Vences, 

consejera del INE, a todo el personal del Tribunal que nos acompaña, a las 

compañeras y compañeros del instituto, a mis colegas consejeras, a la 

secretaria ejecutiva. Y, bueno, toda la audiencia que puede estar sintonizando 

en las redes sociales esta sesión. Darles la más cordial bienvenida, Gabriela, 

Ana María y Manuel, a esta herradura de la democracia, a este trabajo 

colegiado, en lo personal para mí es algo importante que tienen las 

instituciones y, en este caso, en el IEEPCO es así, es escalonado, me tocó en 

algún momento que me recibieran también las consejerías que ya tenían 

algunos años y creo que eso es muy valioso porque se van intercambiando 

esas experiencias y se va fortaleciendo el trabajo que tenemos que hacer; el 

trabajo que tenemos que implementar tiene que ser un trabajo de mucho 

diálogo, de muchos consensos, no va a ser sencillo, muchas veces tendremos 

opiniones distintas, pero si hay una institucionalidad y buena disposición 

siempre a favorecer lo que es mejor para la encomienda que tenemos, creo 

que vamos a salir adelante. El trabajo colegiado también ha atravesado 

distintos momentos; en el caso de Gabriela pues ya también, pues ha estado 

un tiempo en el instituto, conoce de cómo ha trabajado el colegiado, el instituto, 

hemos atravesado momentos difíciles, pero me parece que siempre ha 

prevalecido el cumplir nuestro trabajo de la mejor manera y hemos salido 

adelante, ¿no? Han sido ya varias elecciones. Por otra parte, una de las 

mayores riquezas que tiene el IEEPCO es el personal que lo conforma, el 

IEEPCO tiene más de 30 años desde su creación y hay gente muy valiosa que 

ha encabezado y realizado muchos procesos electorales. Nosotros estamos 

terminando el proceso electoral 2023-2024, pero todavía tenemos bastantes 

retos que sortear, uno de ellos es la conformación del catálogo de municipios 

que se rigen por su Sistema Normativo Indígena, en este momento estamos 

recibiendo las respuestas de las autoridades respecto a su información de 

cómo es su sistema normativo para poder conformar estos dictámenes; 

también recordemos que no solo los procesos electorales, el instituto tiene 
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actividades, entonces vendrán muchas actividades que se tienen que hacer 

de construcción de ciudadanía y promoción de educación cívica. Entonces, 

tenemos ahí muchas cosas todavía que realizar; el año que viene se 

renovarán, tendrán asambleas los 418 municipios que se rigen por su sistema 

normativo indígena y será una gran carga de trabajo para el instituto, entonces, 

también tenemos ese reto, tenemos que irnos preparando, pero considero que 

se integran en un momento muy bueno, se integran en un momento en el cual 

obviamente pueden conocer cómo trabaja cada dirección, cada unidad, cada 

área del instituto, pueden conocer también cuál es el trabajo colegiado y, sin 

duda, hablando un poco de los perfiles que compartió hace rato mi colega, la 

consejera Jessica Hernández, sus perfiles van a enriquecer el trabajo que 

venimos realizando. Yo estoy en la mejor disposición de trabajar de manera 

coordinada, de que tengamos un buen trabajo colegiado, de como decía hace 

rato Gabriela, mejorar en lo que se pueda todo lo que se ha hecho, creo que 

se han realizado bastantes cosas muy buenas hace rato hacia una mención, 

Manuel, de las consejerías salientes y creo que sumaron mucho en este 

trabajo colegiado, se impulsaron muchas acciones afirmativas, se realizaron 

muchas estrategias para la promoción de la cultura democrática y, en fin, han 

sido siete años, creo, muy buenos, pero siempre podemos mejorar, siempre 

quienes suman pueden generar también distintos enfoques, promover 

distintas agendas y, en suma, mejorar el trabajo de este instituto. Deseo que 

disfruten mucho también su estancia en este espacio del Instituto Estatal 

Electoral y, por favor, cuenten conmigo para que también esto sea posible. 

Muchas gracias. ---------------------------------------------------------------------------------

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias. Adelante, representante del PRI. -------------------- 

En el uso de la voz el representante del Partido Revolucionario 

Institucional, Edwin Vásquez Nazario manifestó: Gracias, Presidenta. 

Buenos días a todos, a todas, personalidades que nos acompañan en esta 

sala de consejo, consejeros electorales, compañeros, compañera 

representantes de partido. Desde el Revolucionario Institucional les damos la 

más cordial bienvenida, serán siete años de mucho trabajo, de mucho 

esfuerzo, quienes tienen experiencia en materia electoral, saben lo 

desgastante que es, no les voy a hablar con mentiras, les estaré diciendo algo 

que no conozcan. Se van a enfrentar a diversos retos, uno de ellos quizá el 

más importante, la cohesión y el diálogo en este consejo. Desde el 

Revolucionario Institucional siempre hemos manifestado, o he manifestado 

con firmeza, cuando alguna actividad no acomoda o se sale del orden, insisto 

mucho siempre en decir que somos seres humanos y podemos equivocarnos, 

pero hay que hacerlo de la menor manera posible, porque afuera hay una 

ciudadanía vigilante con ojos críticos, con ojos de conocimiento y de 

experiencia, que esperan que la llegada de ustedes supere a las tres 

consejerías que acaban de partir. En esta mesa de consejo han pasado 

muchas personas a lo largo de casi 32 años de existencia de este instituto, 

unos más, otros menos. Claro, ejemplo tenemos en esta sala a la ahora 

presidenta del tribunal electoral, a la maestra Elizabeth, a la consejera del INE, 

la consejera Rita Bell, seguramente pensarán en ese siguiente paso, pero 
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primero disfruten este. Disfrútenlo, serán siete años de mucha exigencia, de 

mucho trabajo, pero de mucha responsabilidad, donde privilegien por sobre 

todas las cosas uno de los principios rectores de la función electoral, la 

imparcialidad; si ustedes se cubren bajo ese manto, si ustedes actúan bajo 

esa dinámica y ruta, seguramente nosotros como representantes con voz en 

esta mesa de consejos se los vamos a reconocer. Sean ustedes bienvenidos, 

intégrense de la mejor manera y ahí nos vamos a dar cuenta en el primer 

momento en la integración de comisiones, respétenlas, disfrútenlas enarbolen 

su trabajo y su profesionalismo que por eso están aquí de la mejor manera. 

Atrás se han quedado muchas personas, hombres y mujeres que quisieron 

tener este espacio, el espacio que hoy ustedes tienen, díganle a la ciudadanía 

oaxaqueña que se lo merecen, aquí estaremos como partidos, aquí estará el 

Revolucionario Institucional para reconocerles. Muchas gracias. ------------------ 

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias señor representante ¿alguien más, quiero hacer 

uso de la voz? adelante consejera Zaira y después representante de Nueva 

Alianza. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera Zaira Alhelí Hipólito López manifestó: 

Muchas gracias, muy buenos días a todas y todos, quienes se encuentran 

presentes, quienes encuentran en las redes sociales, saludo respetuosamente 

a la magistrada presidenta, a los magistrados en funciones, a la consejera Rita 

Bell López Vences, al vocal ejecutivo, a Cristian, a todas y todos quienes nos 

acompañan, a los directores, titulares y encargados de despacho, a personal 

del instituto y a nuestras familias que muchas veces la única forma de vernos 

es a través de las redes sociales, entonces, pues darles la más cordial 

bienvenida a esta mesa diversa, plural, en donde se construyen los consensos, 

pero también se enfrentan con madurez los disensos. Los nuevos comienzos 

siempre son esperanzadores, una oportunidad de renovación, una 

oportunidad de hacer las cosas distintas, diferentes, es como una nueva 

temporada con nuevos personajes. El trabajo colegiado en esta mesa, aún con 

todas las dificultades, ha sido guiado por los principios rectores de la función 

electoral y siempre ha estado en la mira el garantizar el ejercicio de los 

derechos políticos electorales de las ciudadanías oaxaqueñas, no la 

ciudadanía, desde mi perspectiva; el escrutinio público es algo que siempre 

nos acompaña y puede guiar nuestros actos y funciones, ejercer la función 

electoral dentro y fuera del instituto con un alto estándar es algo que el cargo 

exige. Yo reitero mi disponibilidad para el trabajo colegiado, la unidad a la que 

han llamado los partidos políticos es algo que las consejerías siempre hemos 

impulsado. Nuestra disponibilidad para el trabajo colegiado ha estado, sigue 

ahí y en este momento se está renovando. Bienvenidos a este espacio, mi 

recomendación personal es que hagan de conocimiento a sus amores y a sus 

quereres, que estamos en jornadas laborales inciertas y pues bienvenidas Ana 

María, Gaby y Manuel. Algunos a continuar con su adicción en la materia 

electoral, otra a incorporarse a ella y nos invito respetuosamente a que 

imprimamos en conjunto nuestro sello a esta integración. Bienvenidas y 

bienvenido. --------------------------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 
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manifestó: Muchas gracias consejera. ¿Alguien más quiere hacer uso de la 

voz? Perdón, representante de Nueva Alianza. ---------------------------------------- 

En el uso de la voz el representante del Partido Nueva Alianza, José 

Manuel Luis Vera manifestó: Gracias presidenta, muy buenos días, 

consejeras y consejeros, representaciones de los partidos políticos, medios de 

comunicación y público en general; muy buenos días tengan todos ustedes, 

reciban un cordial saludo de parte de todos los integrantes del Comité de 

Dirección Estatal del Partido Nueva Alianza, Oaxaca, así como de todos los 

hombres y mujeres que conforman la familia turquesa, a nombre y 

representación de todos ellos, quiero decirles que celebramos, recibimos, 

convenio plácito la designación de la licenciada de la licenciada Gabriela 

Espinoza Blancas, de la doctora Ana María Márquez Andrés y del maestro 

Manuel Cortés Muriedas como consejeras y consejero electorales de este 

Instituto Estatal Electoral, estamos seguros que habrán de responder a la 

confianza depositada pero sobre todo en el cumplimiento de los principios 

democráticos y de los derechos político electorales que la ciudadanía 

oaxaqueña demanda, exige y merece, no queremos dejar pasar nuestro 

reconocimiento a las consejeras Carmelita Sibaja Ochoa y Nayma Enríquez 

Estrada, así como el consejero Wilfrido Almaraz Santibáñez, quienes 

aportaron su trabajo, experiencia y compromiso en favor de la democracia de 

nuestro estado. Por último, ratificamos públicamente nuestro compromiso con 

este Instituto Estatal Electoral, pero sobre todo con la ciudadanía Oaxaqueña 

para coadyuvar en la construcción de una democracia real, participativa e 

incluyente, en acciones que favorezcan los derechos políticos electorales de 

todas y todos a favor del derecho de las mujeres a una vida libre de violencia 

política de género, a la igualdad sustantiva, a la no discriminación, a la 

inclusión, a la interculturalidad y en general a favor del respeto pleno de los 

derechos humanos. En Nueva Alianza, Oaxaca encontrarán siempre a un 

aliado cuando se trate de la construcción de acuerdos y acciones que 

beneficien a la democracia y a la ciudadanía Oaxaqueña, pero también un 

férreo vigilante del cumplimiento de la Constitución y de las leyes. 

Enhorabuena por ustedes, por el IEEPCO, pero sobre todo por Oaxaca. Es 

cuanto, muchas gracias. ---------------------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias señor representante, ¿alguien más quiere hacer 

uso de la voz? Adelante secretaría. ------------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la secretaria, Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Gracias, presidenta, antes que nada, muy buenos días a la 

consejera Rita Bell, a la presidenta del Tribunal Electoral, al delegado y la 

secretaria de la Junta Local Ejecutiva, todas las personas que hoy nos 

acompañan a mis compañeras, compañeros, directores y titulares de unidades 

y a mis compañeras y compañeros de la Secretaría Ejecutiva, quienes hoy nos 

sentimos sumamente felices y orgullosos, me permito felicitar y dar la más 

cordial bienvenida al consejero Manuel Cortés Muriedas, a la consejera Ana 

María Marques Andrés, ya nuestra querida consejera, Gabriela Fernanda 

Espinoza Blancas, es un honor de verdad el haber tenido la oportunidad de 

conocerle y trabajar con ella, en verdad nos sentimos orgullosos. Este proceso 
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que ustedes tuvieron que transitar para llegar a este momento y hoy tomar 

protesta como consejeras y consejeros electorales ha sido un proceso arduo 

y por ello les felicitamos doblemente. Las mujeres que hemos caminado en el 

feminismo, hoy nos sentimos doblemente motivadas y orgullosas al ver que en 

esta mesa del Consejo General hay nuevamente dos mujeres y que estos 

equilibrios que se van logrando en el tránsito de la historia que hemos vivido y 

quienes hemos observado todos los obstáculos que las mujeres han 

enfrentado para acceder a los espacios de decisión pues hoy se van viendo 

culminados con su presencia, por ello sé que el reto es bastante fuerte e 

importante porque detrás de ustedes vienen muchas más delante de ustedes, 

hay algunas como las consejeras que recientemente se han ido y que han 

dejado huella en este instituto y estoy segura que también ustedes lo harán en 

este órgano colegiado al consejero me permito decirle y recordarle a nombre 

de las mujeres que mientras la mujer avanza el hombre no da un paso atrás y 

en verdad nos sentimos muy orgullosas aquí de contar con la presencia de 

consejeros igualitarios como en el caso del consejero Alejandro Carrasco que 

también lo es, hemos trabajado arduamente y seguramente los trabajos 

seguirán siendo en la construcción de un mundo más justo y más igualitario. 

Me permito sumarme a los trabajos y mi carácter de secretaria ejecutiva, 

sumarme a la construcción, al trabajo responsable, al diálogo y sobre todo al 

respeto mutuo que me parece es el principio fundamental para el trabajo 

dentro de un órgano colegiado, a nombre de las direcciones y de las unidades 

les damos la más cordial bienvenida, juntas y juntos vamos a seguir 

construyendo y haciendo camino a andar. Bienvenidas y bienvenidas. --------- 

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias, secretaria, ¿alguien más quiere hacer uso de la 

voz? Bueno si no hay mas intervenciones, me voy a permitir dirigirles un 

mensaje, primero que nada sean bienvenidos delegado, vocal secretaria del 

INE, magistrada presidenta, sea bienvenida, consejera Rita, bienvenida 

nuevamente a esta sala de sesiones, representaciones de los partidos 

políticos, consejeras, consejeros electorales y muy especialmente a quienes 

hoy se integran a este consejo, el maestro Manuel Cortés Muriedas, la doctora 

Ana María Marques Andrés y Gabriela Fernanda Espinoza Blancas, es un 

honor para mí dirigirme a ustedes en esta sesión especial donde damos la 

bienvenida a tres profesionales cuyo compromiso con la democracia ha 

quedado claro durante el proceso de selección que realizó el Instituto Nacional 

Electoral para que el día de hoy estuvieran ustedes aquí. A nombre de este 

instituto me permito felicitarles por el éxito alcanzado y agradecer su 

disposición que muestran para asumir esta gran responsabilidad, el IEEPCO 

ha sido y seguirá siendo un espacio donde se construyen proyectos donde el 

compromiso con la ciudadanía es el motor que impulsa todas nuestras 

acciones. Tengo mucho en mente lo dicho por la doctora Ana María Marques, 

estar aquí es, sobre todo con las juventudes generar una ciudadanía 

consciente de sus derechos, agradezco mucho esa reflexión que ha hecho 

doctora. Las atribuciones que la Constitución y nuestras leyes nos confieren 

no son sólo responsabilidades sino también oportunidades para servir a 

nuestra sociedad para maximizar los derechos políticos de las y los 
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oaxaqueños y para fortalecer la democracia en nuestro estado. Cada decisión 

que tomemos debe de tener como objetivo último el bienestar de la ciudadanía 

y la construcción de un sistema electoral incluyente, eficiente y justo. Sabemos 

que el camino que se avecina implica grandes retos, las tareas que tenemos 

por delante requieren un trabajo arduo, pero también un esfuerzo conjunto. 

Como presidenta de este consejo me llena de orgullo saber que contamos con 

la incorporación de Manuel, Ana María y Gabriela Fernanda quienes desde 

hoy formarán parte de este equipo de trabajo. Sus trayectorias, conocimientos 

y convicción serán sin duda valiosas contribuciones para los objetivos que 

compartimos. En este instituto creemos firmemente en la importancia de 

trabajar en equipo. El éxito de nuestros esfuerzos no sólo depende de la 

dedicación individual sino de la capacidad que tengamos para coordinarnos, 

para escucharnos, para dialogar y para construir consensos que nos permitan 

avanzar con una firmeza y unidad, va mi compromiso en ello, solo de esa 

manera lograremos cumplir con las expectativas de que la sociedad tiene 

puesto en nosotros. Quiero cerrar estas palabras destacando un deseo 

fundamental que este colegiado inicia sus trabajos hoy, sea un espacio donde 

prevalezca la colaboración y la coordinación, donde las ideas se construyan 

en conjunto y donde cada una de las voces sea escuchada y valorada, que 

este consejo sea plural, comprometido y eficaz en el cumplimiento de sus 

responsabilidades. Y como ya lo han manifestado la secretaria ejecutiva y la 

consejera Jessica Hernández hoy es un día histórico porque como ya se 

mencionó, volvemos a ser mayoría en este consejo general, y seguramente 

en este momento está tomando por primera vez protesta una mujer en la 

presidencia de la República y esperemos que en los próximos años también 

podamos ver más mujeres de acá para allá. Les doy la cordial bienvenida que 

logremos grandes cosas para Oaxaca y su democracia. Muchas gracias. 

¿Alguien más quiere hacer uso de la voz? Si no hay más intervención, le 

solicito a la secretaria, continúe con el siguiente punto del orden del día. ------

En el uso de la voz la secretaria, Iliana Araceli Hernández Gómez 

manifestó: Consejera presidenta, le informo que se agotó el único punto 

enlistado en el orden del día de hoy. ----------------------------------------------------- 

En el uso de la voz la consejera presidenta Elizabeth Sánchez González 

manifestó: Muchas gracias, secretaria, consejeras, consejeros electorales y 

representantes de los partidos políticos, habiéndose agotado el único punto 

enlistado en el orden del día, siendo las doce horas con tres minutos del día 

de hoy, martes primero de octubre de dos mil veinticuatro, clausuro la presente 

sesión especial que tengan todas y todos muy buenas tardes. --------------------

Se levanta el acta de sesión especial de fecha primero de octubre de dos 

mil veinticuatro, constando de trece fojas tamaño oficio, útiles por un 

solo lado. ----------------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------DOY FE --------------------------------------------- 
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